Destaca Córdova freno de sociedad civil a regresión

MAGGIE URZÚA

GUADALAJARA.- Una sociedad civil que va un paso adelante que los partidos políticos y que ha frenado intentos de reformas regresivas, es clave para fortalecer la democracia en México, coincidieron ayer participantes en un foro de la Feria Internacional del Libro (FIL).

El presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, subrayó que la sociedad civil ha puesto el ejemplo a los partidos políticos y gracias a ella, aseguró, se ha construido una resistencia que ha echado para atrás intentos de "captura política".

Durante su exposición, por videoconferencia, el consejero aludió a las propuestas de reforma electoral que en 2019 y 2022 el Presidente Andrés Manuel López Obrador ha enviado al Congreso. "En sociedades con democracias relativamente jóvenes, como la nuestra, con sólo tres décadas de ardua construcción de nuestro edificio democrático, el derecho al voto y la posibilidad de elegir a nuestros representantes en elecciones libres y competidas, es una experiencia ciudadana más bien reciente", abundó.

El sufragio, añadió, ha acompañado a los mexicanos desde nuestra vida independiente, pero el voto en condiciones democráticas es algo muy nuevo.

Sin embargo, Córdova reconoció que la participación ciudadana es todavia insuficiente, pues, según el "Informe país sobre la calidad de la ciudadanía 2022", apenas un 277 por ciento de la población mexicana considera que tiene conocimientos para participar de manera activa en procesos políticos.



El ex Rector de la UdeG, Raúl Padilla (izq.) y el consejero electoral Lorenzo Córdova, durante un foro de la Fil. el fin de semana. Cordova ha participado en otros eventos de la Feria.

Para ello, dijo, es necesario construir ciudadanía con ejercicios como las consultas infantil y juvenil.

"Hoy, las manifestaciones civicas que estamos viendo hablan de una ciudadanía que demanda espacios de organización y para encausar sus legítimas demandas, y que, por cierto, rebasan a la de los partidos. Lo que hemos visto en estos días genera esperanza", dijo el consejero. En el foro "La ciudadanía no se agota en las urnas" también participaron los periodistas e investigadores Juan Jesús Garza Onofre, Ricardo Raphael, Fernanda Caso y Gibrán Ramírez.



Lorenzo Córdova, titular del INE, dice que el modelo electoral es un referente a nivel mundial.

"INE, un símbolo de resiliencia institucional"

Córdova destaca resistencia ante los ataques del poder político y reformas

OTILIA CARVAJAL

-nacion@eluniversal.com.mx

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, dijo que el órgano electoral es un símbolo de resiliencia institucional ante los ataques desde el poder político e intentos de reformas regresivas.

Al participar en el IV Encuentro Internacional de Gobierno y Sociedad Civil, afirmó que el modelo electoral mexicano, incluyendo la confianza ciudadana en el voto y en sus instituciones, ha logrado convertirse en un referente a nivel mundial.

"El INE también se está convirtiendo a nivel internacional en un símbolo de la resiliencia institucional frente al acoso que organismos y sistemas electorales de muchos países del mundo están siendo objeto desde el poder político", subrayó. 27.7%

DE LA

POBLACIÓN

considera que
cuenta con los
conocimientos
y habilidades
para participar
en actividades

políticas.

Córdova Vianello señaló que la sustentabilidad de la democracia no depende de las reformas electorales que limiten o agreguen atribuciones a las autoridades comiciales.

"Menos aún de reformas regresivas que pretendan reconstruir o, más bien, erosionar los pilares fundamentales de la construcción ardua y compleja del modelo electoral que, a lo largo de décadas, hemos venido edificando, que funciona y ha dado resultados, que sin duda es perfectible, pero que constituye la base de estabilidad y gobernabilidad democrática de la que ha gozado México en tiempos recientes", enfatizó.

Explicó que la sustentabilidad de la democracia se logra mediante el fortalecimiento de la cultura cívica y una nueva forma de concebir el ejercicio del gobierno y de la representación política de las autoridades de todos los niveles para mejorar las capacidades de atención y solución de los problemas que afectan a la población.

También citó el *Informe País* 2020, presentado en la Feria Internacional del Libro el domingo pasado, que señala que en México la ciudadanía sigue aún en proceso de formación.

Explicó que en ese texto se describe un déficit elemental para el ejercicio de la democracia: "De acuerdo con el documento, una de cada cuatro personas de 15 años o más en México, 26.6%, no sabe o no ha escuchado qué es la democracia".

Señaló que sólo 27.7% de la población considera que cuenta con los conocimientos y habilidades para participar en actividades políticas como votar, asistir a manifestaciones o protestas, postularse para un cargo público o participar en un partido político.

En contraste, dijo, 28.8% está algo o muy en desacuerdo de que tiene esos conocimientos. ●